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распределяемых с использованием этих математических выражений.  

Ключевые слова: математическая модель, математика, субсидия, правила. 
Abstract. This article examines the possibility of practical application of individual mathematical expressions set 

out in the state program of the Russian Federation "Healthcare Development", the correctness of their presentation, the 
possibility of spending federal budget funds distributed using these mathematical expressions. 

Keywords: mathematical model, mathematics, subsidy, rules. 
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S𝑖1 =  Sобщ  × 0,33775 × 
𝐾𝑖 × 𝐴𝑖 × 𝐿𝑖

∑ 𝐾𝑖 × 𝐴𝑖 × 𝐿𝑖
𝑛
𝑖=1

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru|


 

НОО «Профессиональная наука» использует Creative Commons Attribution (CC BY 4.0): лицензию на опубликованные материалы - 

https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/deed.ru| 

 

47 

∑
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S𝑖1 =  Sобщ  × 0,33775 × 
K𝑖 × A𝑖 × Y𝑖

∑ K𝑖 × A𝑖 × Y𝑖
𝑛
𝑖=1

S𝑖1 =  𝑥 × 
𝑦𝑖

∑ 𝑦𝑖
𝑛
𝑖=1
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S𝑖2 =  Sобщ × 0,54752 × 
(0,01 × N𝑖×K𝑝×D𝑖×K𝑑𝑖+2.5 ×P𝑖×K𝑝𝑖)×L𝑖

∑ (0,01 × N𝑖×K𝑝×D𝑖×K𝑑𝑖+2.5 ×P𝑖×K𝑝𝑖)×L𝑖
𝑛
𝑖=1
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∑

∑

S𝑖2 =  Sобщ × 0,54752 × 
(0,01 × N𝑖×K𝑝×D𝑖×K𝑑𝑖+2.5 ×P𝑖×K𝑝𝑖)×Y𝑖

∑ (0,01 × N𝑖×K𝑝×D𝑖×K𝑑𝑖+2.5 ×P𝑖×K𝑝𝑖)×Y𝑖
𝑛
𝑖=1
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S𝑖2 =  𝑥 × 
𝑦𝑖

∑ 𝑦𝑖
𝑛
𝑖=1
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S𝑖3 =  Sобщ  × 0,11473 × 
N𝑜×L𝑖

∑ N𝑜×L𝑖
𝑛
𝑖=1

∑

∑

S𝑖3 =  Sобщ  × 0,11473 × 
N𝑜×Y𝑖

∑ N𝑜×Y𝑖
𝑛
𝑖=1
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S𝑖3 =  𝑥 × 
𝑦𝑖

∑ 𝑦𝑖
𝑛
𝑖=1

S𝑖 =  ∑ (𝑥𝑗  ×  
𝑦𝑖𝑗

∑ 𝑦𝑖𝑗
𝑛
𝑖=1

)3
𝑗=1
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Русов Артём Валерьевич, 

Аннотация. В настоящей статье автором представлены результаты исследования образовательных 
потребностей начинающих специалистов по тестированию программного обеспечения. Автором статьи на основе 
анализа опросов 247 джуниор-тестировщиков и 68 менторов выявлены ключевые пробелы в существующих 
образовательных программах и предложены методические рекомендации по их устранению. Исследование показало, 
что наибольшие трудности у начинающих специалистов вызывают практические навыки работы с реальными 
проектами, понимание бизнес-процессов и развитие soft skills. 

Ключевые слова: тестирование ПО, образование, джуниор-специалисты, методология обучения, 
профессиональные компетенции. 

Abstract. In this article, the author presents the results of a study of the educational needs of beginner software 
testing specialists. Based on the analysis of surveys of 247 junior testers and 68 mentors, the author of the article identified 
key gaps in existing educational programs and proposed methodological recommendations for eliminating them. The study 
showed that the greatest difficulties for beginners are practical skills in working with real projects, understanding business 
processes and developing soft skills. 

Keywords: software testing, education, junior specialists, teaching methodology, professional competencies. 
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62 

Афанасьева Оксана Николаевна, 

Вержбицкая С. А.  

Аннотация. В статье представлены факты, подтверждающие лидерство Китая в развитии Fintech. 
Рассмотрены основные инновационные технологии Китая в финансовой сфере, влияющие на развитие FinTech. 
Авторы раскрывают особенности платформ мобильных платежей, инновационных финтех-стартапов, блокчейн-
технологий, а также внедрения искусственного интеллекта в финансовую сферу Китая. В статье приведены 
успешные примеры, подтверждающие лидерство Китая в FinTech.  

Ключевые слова: FinTech, Китай, цифровизация, мобильные платежи, Alipay, WeChat Pay, финтех-
стартапы, блокчейн, искусственный интеллект, цифровой юань.  

Abstract. The article presents the facts confirming China's leadership in Fintech development. The main innovative 
technologies of China in the financial sphere that influence the development of FinTech are considered. The authors reveal the 
features of mobile payment platforms, innovative fintech startups, blockchain technologies, as well as the introduction of 
artificial intelligence in the financial sphere of China. The article cites successful examples confirming China's leadership in 
FinTech.  

Keywords: FinTech, China, digitalization, mobile payments, Alipay, WeChat Pay, fintech startups, blockchain, 
artificial intelligence, digital yuan.  
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Масленников К.М. 

Батурина И.Н. 

Аннотация. Актуальность исследования заключается в том, что эффективное управление развитием 
моногородов позволяет совершенствовать социально-экономическое состояние монопрофильных муниципальных 
образований и находящихся на их территории градообразующих предприятий, которые обеспечивают на рынке 
труда спрос на труд, строительство, коммунальные услуги, связь и транспорт его жителям. Основными задачами 
данного исследования являются анализ социально-экономических показателей моногородов в регионе и поиск проблем 
в управлении их развитием. Основной целью служит разработка мероприятия по повышению эффективности 
управления развитием моногородов Курганской области. 

Ключевые слова: моногорода, управление, развитие, социально-экономические показатели, проблемы, 
Курганская область 

Abstract. The relevance of the study lies in the fact that effective management of the development of single-industry 
towns makes it possible to improve the socio-economic condition of single-industry municipalities and city-forming 
enterprises located on their territory, which provide demand for labor, construction, utilities, communications and transport 
to its residents on the labor market. The main objectives of this study are to analyze the socio-economic indicators of single-
industry towns in the region and to find problems in managing their development. The main goal is to develop measures to 
improve the management of the development of single-industry towns in the Kurgan region. 

Keywords: single-industry towns, management, development, socio-economic indicators, problems, Kurgan region 
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Seidualin Darken

Omarova Aiganym,  

 
Abstract. Ulytau, a region rich in historical and natural landmarks, holds significant potential for tourism 

development in Kazakhstan. This article explores the tourism potential of the Ulytau region in Kazakhstan, known for its 
cultural and historical heritage. The study highlights key attractions such as ancient mausoleums, sacred mountains, and 
archaeological sites. It analyzes current challenges in tourism infrastructure and proposes strategies for sustainable 
development. Special attention is given to digital promotion and local community involvement. The findings suggest that 
Ulytau can become a leading destination for cultural and ecological tourism in Central Asia. 

Keywords: Ulytau, tourism in Kazakhstan, cultural heritage, ecotourism, sustainable development. 
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85 

Акимов Андрей Александрович 

Аннотация. Целью работы является исследование особенностей проведения анализа и оценки 
эффективности применения налоговых льгот по налогу на прибыль для организаций, осуществляющих 
образовательную деятельность. В процессе исследования использованы следующие методы: абстрактно-логический, 
сравнительного анализа, экономико-математический. Рассмотрены основные подходы к оценке эффективности 
применения налоговых льгот по налогу на прибыль для организаций, осуществляющих образовательную 
деятельность. Обоснована необходимость совершенствования методических подходов к проведению анализа и 
оценки эффективности нулевой налоговой ставки по налогу на прибыль для организаций, осуществляющих 
образовательную деятельность, в РФ. Проведена оценка экономической эффективности применения нулевой 
налоговой ставки по налогу на прибыль для организаций, осуществляющих образовательную деятельность, за 2019-
2022 гг. Предлагается рассчитывать показатель экономической эффективности применения нулевой налоговой 
ставки по налогу на прибыль для организаций, осуществляющих образовательную деятельность, что сократит 
затраты на  проведение анализа и оценки, повысит достоверность и прозрачность полученных результатов. 
Органы государственной власти могут использовать результаты данной работы при проведении анализа и оценки 
эффективности применения налоговых льгот. 

Ключевые слова: анализ; льготы; налогообложение; оценка; налог; образование. 
Abstract. The purpose of the work is to study the specifics of analyzing and evaluating the effectiveness of income 

tax benefits for organizations engaged in educational activities. The following methods were used in the research process: 
abstract-logical, method of comparative analysis, economic-mathematical. The main approaches to assessing the effectiveness 
of income tax benefits for organizations engaged in educational activities are considered. The necessity of improving 
methodological approaches to analyzing and evaluating the effectiveness of the zero income tax rate for organizations engaged 
in educational activities in the Russian Federation is substantiated. The economic efficiency of applying the zero income tax 
rate for organizations engaged in educational activities for 2019-2022 has been assessed. It is proposed to calculate an indicator 
of the economic efficiency of applying a zero income tax rate for organizations engaged in educational activities, which will 
reduce the cost of analysis and evaluation, increase the reliability and transparency of the results obtained. Public authorities 
can use the results of this work when analyzing and evaluating the effectiveness of tax benefits. 

Keywords: analysis; benefits; taxation; assessment; tax; education. 
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Андрианова Елена Владимировна 

Черноудова Мария Гавриловна 

Аннотация. В статье рассматривается кредит, как услуга, предоставляемая кредитными организациями. 
Поскольку кредитование граждан является важной составляющей в современном мире, то акцент делается на 
денежных обязательствах граждан, с точки зрения правового и финансового поля. Цель исследования показать, как 
растет общий объем потребительской задолженности. Авторы отмечают, эта проблема особенно актуальна для 
определенных групп населения, что подтверждает о необходимости ужесточения требований регулятора. 

Ключевые слова: долговая нагрузка, долговые обязательства, закредитованность населения, 
потребительский кредит, просроченная задолженность. 

Abstract. The article examines credit as a service provided by credit institutions. Since lending to individuals is an 
important component in the modern world, the emphasis is on the monetary obligations of citizens, from the point of view of 
the legal and financial field. The purpose of the study is to show how the total volume of consumer debt is growing. The 
authors note that this problem is especially relevant for certain groups of the population, which confirms the need to tighten 
the regulator's requirements. 

Keywords: debt burden, debt obligations, indebtedness of the population, consumer credit, overdue debt. 
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Краснопевцев Артём Юрьевич

Бахтеева Елена Ивановна

Аннотация. В статье предлагается комплекс мероприятий по практическому внедрению модели 
стратегического планирования развития общего образования на муниципальном уровне. Актуальность 
исследования обусловлена необходимостью повышения эффективности муниципальных систем образования в 
условиях перехода к проактивному управлению и ориентации на целевые показатели национальных проектов. В 
качестве теоретической основы использованы подходы образовательного менеджмента, муниципального 
стратегирования и проектного управления. Методология включает контент-анализ муниципальных программ, 
экспертные интервью с руководителями отрасли образования, а также факторно-критериальную оценку динамики 
ключевых индикаторов. Представлена детализированная программа из десяти взаимодополняющих мероприятий: 
диагностического аудита, перезагрузки нормативной базы, архитектуры цифрового мониторинга, кадрового 
инженерного центра, механизмов сетевого партнёрства, «пилотной» школы-лаборатории, муниципального 
грантового фонда, коммуникационной платформы, общественного мониторинга и системы коррекционных мер. 
Показана взаимосвязь предложенных шагов с федеральными регулятивными рамками и региональными 
стратегиями. Практическая значимость статьи заключается в возможности тиражирования описанного 
алгоритма в муниципалитетах различного типа. 

Ключевые слова: стратегическое планирование, муниципальное образование, общее образование, модель 
управления, программа развития, мониторинг, эффективность 

Abstract. The article proposes a comprehensive set of measures for the practical implementation of a strategic 
planning model aimed at developing general education at the municipal level. The study’s relevance stems from the growing 
demand for more effective municipal education systems amidst the shift toward proactive management and the pursuit of 
national project targets. Theoretical foundations draw on educational management, municipal strategizing, and project-
management approaches. The methodology combines content analysis of municipal programmes, expert interviews with 
education-sector leaders, and a factor-criterion assessment of key indicator dynamics. A detailed ten-step programme is 
presented: diagnostic audit, regulatory framework overhaul, digital monitoring architecture, human-capital engineering hub, 
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network partnership mechanisms, a “pilot” laboratory school, municipal grant fund, communication platform, public 
monitoring, and a corrective-action system. The relationship between these measures and federal regulatory frames as well as 
regional strategies is demonstrated. The article’s practical significance lies in the transferability of the proposed algorithm to 
municipalities of various types. 

Keywords: strategic planning, municipality, general education, management model, development programme, 
monitoring, effectiveness 
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Андрианова Елена Владимировна 

Михайлова Татьяна Алексеевна 

Аннотация. В условиях глобализации знание английского языка приобретает все большее значение для 
профессионального развития. Цель исследования показать, используя статистические данные, как владение 
иностранным языком влияет на размер заработной платы в различных профессиях. В ходе проведенного 
исследования авторами были предложены рекомендации для соискателей. 

Ключевые слова: английский язык, заработная плата, профессиональные навыки, профессии, рынок труда, 
трудоустройство. 

Abstract. In the context of globalization, knowledge of English is becoming increasingly important for professional 
development. The purpose of the study is to show, using statistical data, how knowledge of a foreign language affects the size 
of wages in various professions. In the course of the study, the authors offered recommendations for applicants. 

Keywords: English language, wages, professional skills, professions, labor market, employment. 
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Бойтуш Оксана Александровна, 

Аннотация. Корпоративные пенсионные программы становятся важным элементом социальной защиты 
работников, особенно в условиях демографических вызовов и реформирования государственной пенсионной 
системы. В условиях глобального старения населения и кризиса государственных пенсионных систем 
корпоративные пенсионные программы приобретают ключевое значение для обеспечения социальной защиты 
работников. В данной статье автором исследуется роль корпоративных пенсионах программ в России, 
анализируются барьеры их развития, а также рассматриваются успешные кейсы из США, Германии и 
Скандинавии. На основе компаративного анализа предложены меры по интеграции международного опыта в 
российскую практику. 

Ключевые слова: корпоративные пенсии, социальная защита, пенсионная реформа, зарубежный опыт, 
налоговые стимулы. 

Abstract. Corporate pension programs are becoming an important element of social protection of employees, 
especially in the context of demographic challenges and reform of the state pension system. In the context of global population 
aging and crisis of state pension systems, corporate pension programs are becoming key to ensuring social protection of 
employees. In this article, the author examines the role of corporate pension programs in Russia, analyzes barriers to their 
development, and considers successful cases from the USA, Germany and Scandinavia. Based on a comparative analysis, 
measures are proposed to integrate international experience into Russian practice. 

Keywords: corporate pensions, social protection, pension reform, foreign experience, tax incentives. 
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Гребенюк Сергей Максимович

Аннотация. Цель исследования заключалась в поиске особенностей и вызовов, стоящих перед южнокорейским 
рынком труда, анализе возможных вариантов разрешения проблем и оценке эффективности уже принимаемых мер. 
В статье раскрываются особенности национального рынка труда Республики Корея, а также отмечаются те 
проблемы, которые порождаются данными особенностями. Рассматриваются проблемы рынка труда 
обусловленные не только экономическими, но и  социальными факторами, такими как изменение в 
распространении высшего образования, влияние демографической ситуации на рынок труда и гендерное 
неравенство. В ходе исследования было выявлено, какие проблемы рынка труда на данной этапе развития Республики 
Корея усугубляются и какие постепенно решаются. 

Ключевые слова: рынок труда, демография, Южная Корея, безработица, гендерное неравенство. 
Abstract. The aim of the study was to find the peculiarities and challenges facing the South Korean labour market, to 

analyse possible options for resolving the problems and to assess the effectiveness of measures already taken. The article reveals 
the peculiarities of the national labour market of the Republic of Korea and points out the problems that are caused by these 
peculiarities. The article considers labour market problems caused not only by economic but also by social factors, such as 
changes in the spread of higher education, the impact of demographics on the labour market and gender inequality. The 
research uncovered the current state of affairs in the labor market, highlighting which issues are escalating and which are 
being addressed. 

Keywords: labour market, demography, South Korea, unemployment, gender inequality. 
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Владимиров Данила Павлович

Заводчикова Марфа Геннадиевна

 

Аннотация. В статье исследуется роль архитектуры предприятия (Enterprise Architecture, EA) в 
управлении изменениями организаций, особенно в условиях цифровизации и динамичной экономической среды. 
Рассмотрены ключевые компоненты EA (бизнес-архитектура, информационная, программная и техническая), их 
взаимосвязь с процессами трансформации бизнеса, а также эволюция концепции EA (от военного сектора до 
современных методологий, таких как TOGAF). Особое внимание уделено отечественному опыту внедрения EA на 
примере компаний «Газпром нефть», Сбербанк, МТС и других, продемонстрировавшему снижение затрат, 
повышение прозрачности процессов и адаптивности к изменениям. Выделены проблемы российской практики: 
недостаточная нормативная база, оценка зрелости архитектурных решений 

Ключевые слова: управление изменениями, организация, этапы изменений, архитектура предприятия, 
бизнес-процесс, проектирование архитектуры, внедрение изменений, бизнес-архитектура 

Abstract. The article explores the role of Enterprise Architecture (EA) in managing organizational change, 
especially in the context of digitalization and a dynamic economic environment. The key components of EA (business 
architecture, information, software and technical), their relationship with business transformation processes, as well as the 
evolution of the EA concept (from the military sector to modern methodologies such as TOGAF) are considered. Special 
attention is paid to the domestic experience of EA implementation using the example of Gazprom Neft, Sberbank, MTS and 
others, which demonstrated cost reduction, increased transparency of processes and adaptability to changes. The problems of 
Russian practice are highlighted: insufficient regulatory framework, assessment of the maturity of architectural solutions 

Keywords: change management, organization, stages of change, enterprise architecture, business process, 
architecture design, implementation of changes, business architecture 
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Горина Татьяна Владимировна 

Бакланова Янина Сергеевна 

Холуева Таисия Михайловна  

 

Аннотация. Статья посвящена определению ключевых вызовов при управлении цифровыми проектами и 
разработке методологии адаптации проектных инструментов под их специфику. В работе проведён анализ 
различий между цифровыми и традиционными проектами, выявлены ограничения каскадных моделей и 
преимущества гибких подходов, таких как Agile и Scrum, в условиях высокой скорости изменений и 
неопределённости. На основе статистических данных определено, что применение гибких методологий повышает 
успешность проектов на 20–40%, сокращаются сроки реализации на 35–40% и снижаются операционные затраты 
до 35%. Предложена модель интеграции классических и гибких методов с учётом цифровой зрелости организаций, 
автоматизации, ИИ и облачных решений. Сделан вывод о необходимости перехода к интеллектуальным, гибким и 
интегрированным системам управления как условию успешной цифровой трансформации в России. 

Ключевые слова: цифровые проекты, управление проектами, гибкие методологии, цифровая 
трансформация, искусственный интеллект 

Abstract. The article is devoted to identifying key challenges in managing digital projects and developing a 
methodology for adapting project tools to their specific requirements. The research analyzes differences between digital and 
traditional projects, identifies the limitations of waterfall models, and highlights the advantages of flexible approaches such as 
Agile and Scrum in the context of high-velocity changes and uncertainty. Based on statistical data, it is determined that the 
use of flexible methodologies increases project success by 20-40%, reduces project delivery time by 35-40%, and reduces 
operational costs by up to 35%. A model of integration of classical and flexible methods is proposed, taking into account the 
digital maturity of organizations, automation, AI, and cloud solutions. It is concluded that it is necessary to switch to 
intelligent, flexible, and integrated management systems as a condition for successful digital transformation in Russia. 

Keywords: digital projects, project management, agile methodologies, digital transformation, artificial intelligence 
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Максименко Ангелина Александровна

Росяйкина Ксения Владимировна

Будович Лидия Сергеевна

Аннотация. Статья посвящена анализу технологической трансформации розничной торговли, 
обусловленной ростом онлайн-продаж, внедрением омниканальных стратегий и автоматизацией бизнес-процессов. 
На основе данных Росстата и примеров крупных российских ретейлеров рассматриваются ключевые тренды 
цифровизации, включая интеграцию цифровых инструментов в клиентский путь и использование касс 
самообслуживания, цифровых киосков и IoT. Особое внимание уделено росту цифровых рисков (технологических, 
организационных, кибербезопасности, рыночных и регуляторных) и необходимости их системного управления. 
Предложена инновационная концепция децентрализованной цифровой платформы на базе блокчейна, ИИ и IoT, 
обеспечивающей прозрачность, автоматизацию и оперативное реагирование на риски. Практические примеры и 
сравнение традиционного и децентрализованного подходов демонстрируют преимущества нового метода, который 
минимизирует потери и повышает конкурентоспособность компаний. 

Ключевые слова: розничная торговля, цифровизация, онлайн-продажи, омниканальность, 
автоматизация, блокчейн, искусственный интеллект, Интернет вещей, управление рисками, кибербезопасность, 
смарт-контракты, децентрализованная платформа, клиентский опыт. 

Abstract. The article is devoted to the analysis of the technological transformation of retail due to the growth of 
online sales, the introduction of omnichannel strategies and the automation of business processes. Based on Rosstat data and 
examples from major Russian retailers, key digitalization trends are considered, including the integration of digital tools into 
the customer's path and the use of self-service cash registers, digital kiosks and IoT. Particular attention is paid to the growth 
of digital risks (technological, organizational, cybersecurity, market and regulatory) and the need for their systematic 
management. An innovative concept of a decentralized digital platform based on blockchain, AI and IoT is proposed, providing 
transparency, automation and prompt response to risks. Practical examples and comparisons of traditional and decentralized 
approaches demonstrate the advantages of the new method, which minimizes losses and increases the competitiveness of 
companies. 

Keywords: retail, digitalization, online sales, omnichannel, automation, blockchain, artificial intelligence, Internet 
of Things, risk management, cybersecurity, smart contracts, decentralized platform, customer experience. 
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Байбулатов Руслан Марданович 

Аннотация. В настоящей научной работе автор кратко анализирует особенности технико-
экономического обоснования проектов инвестиционной и инновационной направленности. Для этого автор 
представляет понятие такого обоснования, обозначает элементы его внутренней структуры. Далее автор 
рассматривает варианты оформления технико-экономического обоснования в двух конкретных практических 
ситуациях, приводит комплексный анализ. Данный текст будет полезен специалистам экономических, 
технических направлений, теоретикам и практикам, а также широкому кругу читателей непосредственно. 

Ключевые слова: инвестиционные проекты, инновационные проекты, инновационно-инвестиционный 
анализ, современное состояние, технико-экономическое обоснование. 

Abstract. In this scientific work, the author briefly analyzes the features of the feasibility study of investment and 
innovation projects. To do this, the author introduces the concept of such a justification, designates the elements of its internal 
structure. Further, the author considers the options for the design of the feasibility study in two specific practical situations, 
provides a comprehensive analysis. This text will be useful to specialists in economic, technical fields, theorists and 
practitioners, as well as a wide range of readers directly. 

Keywords: investment projects, innovation projects, innovation and investment analysis, current state, feasibility 
study. 
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Ляпкин Сергей Игоревич

Резниченко Денис Владимирович

Аннотация. Статья посвящена разработке комплексной программы стимулирования развития 
гражданского общества в крупнейшем городе-миллионнике в логике муниципального стратегического планирования. 
Теоретической основой исследования послужили междисциплинарные подходы, сочетающие концепты урбанистики, 
публичного управления и социологии участия. Методология включает контент-анализ действующих городских 
стратегий, экспертные интервью с лидерами некоммерческого сектора, а также социологический опрос 1 800 
жителей. На основе собранных данных сформулировано десять взаимодополняющих мероприятий: ауди­т 
институциональной среды, редизайн цифровых платформ вовлечённости, запуск грантового акселератора НКО, 
развитие инфраструктуры общинных центров, внедрение муниципальной программы краудфандинга, учреждение 
партнёрских советов «бизнес–НКО», акция «Открытый бюджет», школа общественных медиаторов, индекс 
гражданского доверия и корректирующий цикл мониторинга. Показано, что совмещение быстрореализуемых 
цифровых решений и долгосрочных институциональных изменений способно повысить долю вовлечённых горожан 
с 18 % до 35 % за пять лет и увеличить количество устойчивых НКО на 42 %. Практическая значимость 
заключается в тиражируемости предложенной программы для агломераций, входящих в фазу обновления 
стратегий до 2030 года. 

Ключевые слова: гражданское общество, стратегическое планирование, город-миллионник, гражданское 
участие, НКО, цифровые платформы, вовлечённость 

Abstract. The article develops an integrated programme for stimulating civil-society development in a million-plus 
city within the logic of municipal strategic planning. Theoretical underpinnings combine concepts from urban studies, public 
administration and participation sociology. The methodology comprises content analysis of current city strategies, expert 
interviews with non-profit leaders and a sociological survey of 1,800 residents. Ten mutually reinforcing measures are 
proposed: institutional-environment audit, redesign of digital engagement platforms, launch of an NGO grant accelerator, 
community-centre infrastructure development, municipal crowdfunding scheme, establishment of business–NGO 
partnership councils, the “Open Budget” initiative, a civic-mediator school, a civil-trust index and a corrective monitoring 
cycle. The synchronisation of quick digital fixes and long-term institutional changes is shown to raise the share of engaged 
citizens from 18 % to 35 % over five years and to boost the number of sustainable NGOs by 42 %. The programme is 
transferable to metropolitan areas now updating their strategies to 2030. 

Keywords: civil society, strategic planning, major city, civic engagement, NGOs, digital platforms, participation 
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Старцева Юлия Викторовна

Бахтеев Артём Фяимович 

Степанов Максим Андреевич 

Аннотация. В статье рассматривается ключевая роль квалифицированных руководителей и команд, 
обладающих необходимыми компетенциями для работы в цифровой среде, как критического элемента успешной 
реализации проектов цифровой трансформации. Анализируются ключевые компетенции лидеров, включая 
технические, управленческие и межличностные навыки. Обосновывается важность непрерывного обучения и 
развития персонала в условиях динамично развивающейся цифровой среды. Исследуются факторы, влияющие на 
формирование высококвалифицированных команд для цифровых проектов. 

Ключевые слова: цифровая трансформация, компетенции руководителя, управление проектами, 
непрерывное обучение, командообразование. 

Abstract. The article examines the critical role of qualified leaders and teams possessing the necessary competencies 
for working in a digital environment as a key element for the successful implementation of digital transformation projects. It 
analyzes the core competencies of leaders, including technical, managerial, and interpersonal skills. The importance of 
continuous learning and personnel development in a rapidly evolving digital landscape is substantiated. Factors influencing 
the formation of highly qualified teams for digital projects are explored. 

Keywords: digital transformation, leadership competencies, project management, continuous learning, team 
building. 
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